



**Aniversario pudo ser tragedia:**  
Muni reconoció a 'héroes' que salvaron la vida a músico del Orfeón de Melipilla

Pág. 4

**Educación Municipal:**  
Analiza demandas internas del Colegio de Profesores

Pág. 3

**Ante ola de robos:**  
Nuevas medidas de seguridad para el Estadio Municipal

Pág. 5

**En Villa Los Álamos:**  
Un éxito celebración del 'Día del Niño' por parte de la barra de Unión San Felipe

Pág. 7

**Estadio Los Libertadores:**  
Panquehue celebra el 'Día del Niño' este sábado en La Pirca

Pág. 8

**Organizado por el Árabe:**  
Brillante evento cestero formativo

Pág. 10

## PANQUEHUE

Roban cámaras de televigilancia recién puestas en La Pirca

Pág. 9

## Masculino y femenino en categoría Sub 17

# Torneo de voleibol internacional para este fin de semana

Con delegaciones de Argentina se estará efectuando el evento deportivo en tres gimnasios de la ciudad

Pág. 6



Pág. 7



**BARRISTAS SOLIDARIOS.-** Con un balance más que positivo terminó la celebración del Día de la Niñez en la **Villa Los Álamos**, la cual estuvo a cargo de tres agrupaciones de la **Barra de Unión San Felipe** y que tuvo una asistencia récord de cerca de 200 pequeños que llegaron a disfrutar este domingo, desde las 12:00 hasta las 19:30 horas, y que además contó con la presencia de un jugador del Uní Uní. La jornada, que tuvo música en vivo, consistió en juegos inflables, campeonatos de Taca-taca, camas saltarinas, competencias de sillas musicales, el huevo en la cuchara, dominadas de fútbol, entrega de bolsas de dulces, juguetes y completos para los pequeños, en esta actividad que estuvo a cargo de 'Los del Valle', 'Los del Encón' y 'Los Sanfeka'.

**Industrial, Renacer, 250 Años y Eduardo Frei:**  
Con 'Marcianeke' celebraron Día del Niño en Las Cuatro Villas el domingo

Pág. 12



## Salud mental migrante: una realidad que no podemos ignorar

■ **Mauricio Gallardo Castro**  
Director Magister Intervención Social, U. Central

Según el último Censo, en 2021 la población extranjera residente en Chile llegó a 1.482.390 personas, un 1,5% más que en 2020. En 2022 se concedieron 127% más visas de trabajo (242.772), que el año anterior.

El aumento de personas que llegan a nuestro país en busca de oportunidades es uno de los tópicos centrales en relación a la migración en Chile, pero no es lo único. Un proceso migratorio que no está controlado instala nuevas problemáticas: situaciones de estrés, incertidumbre, discriminación y dificultades para adaptarse a un nuevo entorno socio cultural. Factores que contribuyen a la emergencia de trastornos relacionados a la salud mental, entre ellos depresión, ansiedad y trauma, entre las personas que migran.

Los temas de salud mental no poseen la relevancia necesaria en la atención de la población chilena. Los

últimos 30 años el Estado no ha abordado este problema de forma directa para los connacionales. Hay una escasa política pública al respecto, poca inversión y acceso a servicios y terapias psiquiátricas y psicológicas. Esto hace aún más complejo el pensar en la salud mental de las personas migrantes. El no abordarlo también genera impacto multidimensional. Atenciones nulas o deficientes obstaculizan procesos de integración social y económica, generando tensiones sociales y culturales. Aumenta la discriminación y xenofobia, reduciendo la cohesión y el bienestar de la comunidad en general.

Hoy el desafío es mayor, ¿cómo garantizar el acceso a servicios de atención médica adecuados y culturalmente sensibles, dado los escenarios actuales que nos afectan? Se torna fundamental fomentar la sensibilización

y educación en torno a la salud mental de los migrantes, para reducir el estigma y la discriminación hacia ellos, creando así un entorno más acogedor y solidario. La promoción de la diversidad cultural y el respeto mutuo también juegan un papel crucial en el tema.

Hoy la migración y la salud mental se entrelazan. Ante ello es prioritario reconocer y abordar los desafíos que enfrentan los migrantes en términos de salud mental y con ello aportar en garantizar su bienestar y promover una sociedad inclusiva y equitativa.

La migración es también una oportunidad para enriquecer nuestra sociedad. Esto requiere un compromiso real del Estado en atención y cuidado integral de quienes llegan a nuestras fronteras. Al trabajar juntos, podemos construir un Chile más acogedor y solidario para todos, sin importar su origen.



## Educación en palabras simples La familia debe educar

■ **Wilta Berrios Oyanadel**  
Educadora

La familia, cualquiera sea su constitución, es la primera responsable de educar a los niños y eso se está olvidando, es el primer grupo donde un niño se desenvuelve y a pesar que hoy comienzan jardín infantil a temprana edad y el mayor de los tiempos están a cargo de una institución, debe ser la familia quien eduque. Actualmente los niños mandan, no significa quitarle derechos o dejar de respetarles, pero se les debe educar y también eso significa rectificar, colocar límites y saber que toda acción tiene una consecuencia. Amar a los hijos es realizar un trabajo con ellos que vaya hacia la línea del respeto, la tolerancia, la empatía y por sobre todo amor, entendiendo este que no es una acción de llenar o entregar cosas materiales, sino que dedicar tiempo para ellos.

La tarea de educar a los hijos es prioritario de los padres y por consiguiente las instituciones van a apoyar esa labor incorporando aspectos académicos, pero hoy en día, especialmente las unidades educativas, se han tenido que enfocar, también, en una labor que es del hogar y los padres o encargados de los menores no

prestan mucho apoyo a la institución escolar para resolver situaciones que se van dando en la vida diaria. La familia es la primera que tiene que apoyar a un establecimiento educacional y si hay alguna diferencia debe hacerlo en privado con los adultos y no exponiendo a las personas que día a día se esmeran por educar a sus hijos. Frente a este tema soy muy empática y no me cansaré de indicar que los menores no tienen la culpa de la formación que reciben en el hogar, son los adultos responsables quienes se deben hacer cargo desde corregir hasta entregar mucho amor a los hijos para que frente a cualquier situación realicen acciones justas y respetuosas.

Sin duda los nuevos escenarios sociales y culturales se han convertido en un desafío para las familias, pero eso no quita la responsabilidad al interior del hogar porque es en ese lugar donde deben adquirirse las habilidades sociales, lo cual después dará paso a relacionarse con otras personas de buena forma, en distintos lugares y frente a diversos escenarios. Actualmente, no está bien normalizar, especialmente en los niños, la ley del más fuerte, y esto no se so luciona con más o menos reglamentos, sino que se hace muy necesario una

política de Estado en donde se haga hincapié a la familia como el sustento base de la sociedad y por ende como la entidad antes de la institución educativa.

Repensar dar auge a la familia es lo más importante, sabemos que actualmente hay mucha promoción de derechos para diferentes fuerzas vivas de una sociedad, lo cual me parece bien pero no se ha relevado, es más ni siquiera se nombra a la familia, nos hace falta, de acuerdo a los tiempos actuales, hablar de qué es familia, cuál es su importancia, ver cómo la podemos potenciar desde donde nos encontremos cada uno. No es un tema cursi, como muchos creen, es un tema central que nos va a permitir ver menos menores frente a la delincuencia y por consiguiente frente a los temas penitenciarios. Como país estamos al debe con la institución más importante para una sociedad que es la familia y el Estado no está cooperando en acciones concretas para ello, ¿qué tal si creamos un Ministerio de la Familia?, actualmente es justo y necesario.

«Si queremos una sociedad próspera y que en un futuro no muy lejano no se destruya, trabajemos en apoyar el concepto de familia». **W.B.O.**, Educadora, San Felipe, Chile.

**LAS OPINIONES VERTIDAS EN ESTE ESPACIO SON DE EXCLUSIVA RESPONSABILIDAD DE QUIENES LAS EMITEN, Y NO REPRESENTAN NECESARIAMENTE EL PENSAMIENTO DE DIARIO "EL TRABAJO"**



**FUNDADO EL 24 DE FEBRERO DE 1929**

Salinas 348 • Fono: 34 2 34 31 70 • San Felipe

Web: [www.eltrabajo.cl](http://www.eltrabajo.cl) • e-mail: [diarioeltrabajo@gmail.com](mailto:diarioeltrabajo@gmail.com)

Director: Marco Antonio Juri Ceballos

Impreso en los talleres de Diario El Trabajo

## DAEM analiza demandas internas presentadas por el Colegio de Profesores

La Dirección de Administración de Educación Municipal (DAEM) de San Felipe, se encuentra analizando el petitorio interno presentado por el Colegio de Profesores en el marco de la movilización que llevaron por 48 horas a nivel nacional.

En el ámbito local, demandas por temas de infraestructura son las que principalmente presentaron desde el gremio, las cuales desde la DAEM esperan ir resolviendo.

La Directora de la DAEM, **Natalia Leiva**, señaló que «tuvimos una gran adhesión al paro de nuestros docentes, entre 75 y 80% de asistencia en ambos días, las demandas de ellos están todavía en trabajo con el Ministerio de Educación, por lo que nuestro balance es el porcentaje de adhesión».

Respecto de las demandas internas, Leiva indicó que «estamos con el Colegio de Profesores en el proceso de verificar el petitorio interno, comunal, vamos a juntarnos los próximos días para dar respuesta a algunos de sus requere-

rimientos y ver cómo lo vamos a ir trabajando en lo que queda de este año».

En este mismo contexto, la Directora de la DAEM detalló que «hablan en algunos casos de la infraestructura que tenemos en algunos establecimientos, temáticas con el agobio laboral, la distribución de las horas, cosas que hemos ido trabajando con algunos establecimientos, también hemos visto algunas necesidades en torno a materiales, tenemos un petitorio distribuido en escuelas.

«Entonces, tenemos que ir trabajándola desde lo que ellos concentraron como temáticas relevantes que están más que nada en la infraestructura, condiciones laborales, mejoras en material pedagógico y otros distribuidas en los tiempos, cargas laborales y los vamos a ir trabajando», agregó.

Una de las demandas planteadas por el gremio es la poca cantidad de baños que existen en algunas escuelas para los adultos, señalan desde el Colegio de Profesores,

• **Temas de infraestructura son los principales presentados por el gremio en el marco de la movilización de 48 horas que se realizó a nivel nacional.-**

que incluso en algunos establecimientos existe sólo un baño para docentes y asistentes de la educación.

«Es una de las temáticas que más nos han presentado en el petitorio interno, es que generemos la posibilidad de mayor cantidad de servicios higiénicos por establecimiento para los adultos, ya sean docentes o asistentes de la educación. Recordar que tenemos establecimientos muy antiguos, en algunos tenemos sólo un baño, sobre todo en las escuelas rurales, en las del centro tenemos una cantidad mayor, pero efectivamente en algunas tenemos un baño para 30 ó 40 funcionarios», respondió Natalia Leiva.

Asimismo, se refirió a la demanda planteada desde el Liceo Roberto Humeres por la constante plaga de ratones que se vive en el establecimiento. En este sentido, Leiva dijo que «tenemos un proble-

ma en el Liceo Roberto Humeres por plaga de ratones, no estamos ajenos al movimiento de tierra que hay en el centro, en las calles que fueran intervenidas cercano al establecimiento, y lo que conlleva a una plaga existente hoy día en el establecimiento. Estamos trabajando ya en la implementación de un nuevo sistema de exterminación.

«Hemos trabajado con una empresa que nos planteaba que el cebo que uno coloca ya no es efectivo, entonces, estamos trabajando con una intervención una vez a la semana con incorporación de nuevo pellet para reducir la gran colonia de roedores que tenemos en el establecimiento», agregó.

Trabajo en aplicación de estos productos que se realiza los días viernes cuando ya no hay estudiantes dentro del liceo; «lo estamos haciendo de preferencia los días



Natalia Leiva, directora de la DAEM de San Felipe.

viernes en la tarde, así lo hemos estado planificando, para que también puedan intervenir con tranquilidad. No es un químico efectivo que se coloca como en el ambiente, sino que son los cebos que se van cambiando y se van colocando en lugares estratégicos del establecimiento», aseguró.

Demandas planteadas por el gremio de la educación y que están siendo analizadas por parte de la DAEM junto a otros departamentos del municipio, algunas de ellas pueden tener solución a corto o largo plazo.

«Son más difíciles de elaborar porque tenemos que ver primero, verificar qué recursos podemos incorporar y eso estamos trabajando con la Secplac, el Director actual de la Secplac (Rodrigo Salinas) nos ha planteado incorporarlo dentro de los proyectos para el próximo año y de ahí

para el requerimiento de los recursos que es otra parte, uno es la elaboración del proyecto y la otra es que esos proyectos se adjudiquen recursos, y eso es un trabajo a largo plazo. Y además que interviene la cantidad de superficie de los establecimientos y eso también conlleva a la capacidad que tenga cada uno de ellos», indicó Natalia Leiva.

Finalmente, la Directora de la DAEM expresó que «tenemos que analizar todas esas aristas para verificar si es que es efectivo la posibilidad de incorporar como una planta o un lugar de nuevos servicios higiénicos, en eso estamos ahora con el Director de la Secplac, viendo en cuáles si es posible avanzar rápidamente, a medio plazo, y cuáles podemos trabajar a largo plazo que ya sería dentro del próximo año».

## Condorito



## EXTRACTO

**REMATE:** JUZGADO DE LETRAS DE SAN FELIPE, PEDRO MOLINA N°2, SAN FELIPE, REMATARÁ EL DÍA 23 DE AGOSTO DE 2023; A LAS 11:00 HORAS, INMUEBLE UBICADO EN CALLE GENERAL JOSÉ BERNALES RAMÍREZ N°2839, QUE CORRESPONDE AL LOTE 16 DE LA MANZANA «A» DEL CONJUNTO HABITACIONAL «TERRANOBLE» I ETAPA, DE LA CIUDAD Y COMUNA DE SAN FELIPE, INSCRITO A FOJAS 1904 N° 1814 DEL REGISTRO DE PROPIEDAD DEL AÑO 2016 DEL CONSERVADOR DE BIENES RAÍCES DE SAN FELIPE. REMATE SERÁ REALIZADO POR VIDEOCONFERENCIA MEDIANTE LA PLATAFORMA ZOOM, SIENDO DE CARGA DE LOS INTERESADOS CONTAR CON TODOS LOS ELEMENTOS TECNOLÓGICOS Y DE CONEXIÓN NECESARIOS. ASIMISMO, TODO INTERESADO EN PARTICIPAR EN LA SUBASTA COMO POSTOR, DEBERÁ TENER ACTIVA SU CLAVE ÚNICA DEL ESTADO, PARA LA EVENTUAL SUSCRIPCIÓN DE LA CORRESPONDIENTE ACTA DE REMATE. MÍNIMO PARA LAS POSTURAS EN LA SUMA DE \$64.205.440.-; INTERESADOS DEBERÁN CONSTITUIR GARANTÍA SUFICIENTE, EQUIVALENTE AL 10% DEL MÍNIMO, SÓLO MEDIANTE DEPÓSITO JUDICIAL EN EL BANCO ESTADO EN LA CUENTA CORRIENTE DEL TRIBUNAL N°22300045743, HASTA LAS 14:00 HORAS DEL DÍA ANTERIOR A LA FECHA DEL REMATE. NO SE ACEPTARÁ OTRO MEDIO PARA CONSTITUIR GARANTÍA. INTERESADOS, HASTA LAS 14:00 HORAS DEL DÍA ANTERIOR A LA FECHA DEL REMATE, DEBERÁN ADEMÁS INGRESAR Y ENVIAR CORRESPONDIENTEMENTE UN ESCRITO Y CORREO ELECTRÓNICO POR OFICINA JUDICIAL VIRTUAL Y POR CORREO ELECTRÓNICO A LA CUENTA JL1\_SANFELIPE@PJUD.CL DONDE SEÑALARÁN: A) QUE ACOMPAÑAN COMPROBANTE DE HABER RENDIDO LA GARANTÍA; B) QUE PARTICIPARÁN EN LA AUDIENCIA DE REMATE EN CALIDAD DE POSTOR, DEBIENDO INDICAR ROL DE LA CAUSA, SU INDIVIDUALIZACIÓN, CORREO ELECTRÓNICO Y NÚMERO TELEFÓNICO PARA EL CASO QUE SE REQUIERA CONTACTARLO DURANTE LA SUBASTA POR PROBLEMAS DE CONEXIÓN, CON EL FIN DE COORDINAR SU PARTICIPACIÓN EN LA SUBASTA Y RECIBIR EL LINK CON LA INVITACIÓN RESPECTIVA. EL SUBASTADOR DEBERÁ PROCEDER A LA FIRMA DEL ACTA DE REMATE DE MANERA INMEDIATA A LA REALIZACIÓN DE LA SUBASTA, LA QUE LE SERÁ REMITIDA A SU CORREO ELECTRÓNICO INFORMADO AL TRIBUNAL, DEBIENDO SER INGRESADA INMEDIATAMENTE A LA RESPECTIVA CAUSA, POR OFICINA JUDICIAL VIRTUAL, CON SU CLAVE ÚNICA PARA EFECTOS DE LA FIRMA. EN TODO CASO, ANTES DE LAS 14:00 HORAS DEL DÍA DE LA AUDIENCIA DE REMATE, BAJO APERCIBIMIENTO DE QUEDAR SIN EFECTO LA ACTUACIÓN. NO SE ADMITIRÁ COMO POSTORES A LAS PERSONAS QUE FIGUREN CON INSCRIPCIÓN VIGENTE EN CALIDAD DE DEUDOR DE ALIMENTOS EN EL REGISTRO NACIONAL DE DEUDORES DE PENSIONES DE ALIMENTOS. LA GARANTÍA PARA AQUELLOS POSTORES QUE NO SE ADJUDICAN EL BIEN SUBASTADO SERÁ DEVUELTA POR CHEQUE EN EL MÁS BREVE PLAZO. PRECIO PAGADERO AL CONTADO DENTRO DE QUINTO DÍA HÁBIL SIGUIENTE A LA SUBASTA, DEMÁS ANTECEDENTES EN BASES DE REMATE Y LOS AUTOS ROL C-889-2019, CARATULADOS «BANCO DE CHILE CON FERNANDEZ».

LA SECRETARÍA.

## Muni reconoció a 'héroes' que salvaron vida a músico del Orfeón de Melipilla

El pasado 3 de agosto y cuando el Orfeón de Melipilla entonaba sus canciones en el marco de un nuevo aniversario de la ciudad, uno de sus músicos sufrió un paro cardiorrespiratorio generando la incertidumbre y el nerviosismo en todos quienes estaban a esa hora en la Plaza de Armas.

Afortunadamente para él, se encontraban cerca dos personas que literalmente le salvaron la vida, el teniente **Diego Arratia** de Carabineros de nuestra ciudad, y el bombero y trabajador del SAMU Aconcagua, **Jimmy Montenegro**. Ambos realizaron las labores de primeros auxilios, las que fueron clave para salvarle la vida.

El día de ayer el municipio los reconoció como dos verdaderos héroes, y es que, en definitiva, lo fueron al realizar las maniobras de reanimación para que hoy el músico de 55 años se recupere con normalidad.

El teniente Diego Arratia, subcomisario administrativo de la Segunda Comisaría de Carabineros de San Felipe, señaló que deseaba «agradecer a la municipalidad, en especial a la alcaldesa por este reconocimiento, fue algo que nosotros junto con el bombero de Putaendo nos encontramos en el lugar y en el momento adecuado solamente, del jueves antes del desfile cuando este hombre sufre



Municipio reconoció el trabajo de Carabineros y Bomberos que permitió salvar la vida al músico del Orfeón de Melipilla.

este paro cardiorrespiratorio».

El carabinero además también es bombero, por lo que cuenta con todos los conocimientos en esta labor; «soy bombero, soy integrante de la Quinta Compañía de Bomberos de Valparaíso, soy bombero desde el año 2010 y antes estuve 8 años en la Brigada Juvenil de la misma compañía. Me ha tocado varias veces hacer maniobras de reanimación que me ha enseñado la vida bomberil y Carabineros de Chile», sostuvo.

Por su parte, Jimmy Montenegro, bombero y trabaja-

• **Hombre sufrió un paro cardiorrespiratorio cuando se presentaban en la Plaza de Armas para el aniversario de San Felipe.-**

dor del SAMU Aconcagua, comentó que aquel día «veníamos a hacer un trámite a la municipalidad y me encontré que se había desplomado una persona. En mi calidad de técnico en enfermería procedí a prestar los primeros apoyos a la persona y el paciente estaba con este paro cardiorrespiratorio por el mal funcionamiento del marcapasos.

«Después llegó Carabineros a apoyarnos, el teniente, después el SAMU y trabajamos con mis

colegas y lo pudimos trasladar al Hospital», contó Montenegro, quien fue clave para salvarle la vida al músico del Orfeón de Melipilla.

Desde el municipio reconocieron la tremenda labor realizada por estos dos hombres que permitieron mantener con vida a este hombre, es por esto que recibieron el reconocimiento de manos de la alcaldesa **Carmen Castillo**, quien los felicitó y agradeció por el trabajo realizado en aquella jornada.

### EL TIEMPO

Fuente: Dirección Meteorológica de Chile

Día	Min   Max	Madrugada	Mañana	Tarde	Noche
mar 8	4   23°	Nublado	Nubosidad parcial variando a despejado	Despejado variando a nubosidad parcial	Nublado variando a cubierto
mié 9	7°   17°	Cubierto	Cubierto	Cubierto	Cubierto
vie 10	7°   15°	Cubierto	Cubierto y chubascos débiles	Cubierto y chubascos débiles	Nublado
vie 11	4°   18°	Nubosidad parcial	Nubosidad parcial	Nubosidad parcial	Nubosidad parcial
sáb 12	2°   20°	Despejado	Despejado	Despejado	Nubosidad parcial

## Municipio dispondrá nuevas medidas de seguridad en el Estadio Municipal

La Municipalidad de San Felipe aseguró que dispondrá de nuevas medidas de seguridad en el Estadio Municipal tras el millonario robo perpetrado por delinquentes la madrugada del pasado día sábado. Los an-



Carmen Castillo, alcaldesa de San Felipe.

• **Esto, tras el millonario robo que afectó al recinto durante la madrugada del pasado día sábado.-**

tisociales provocaron destrucción y se llevaron equipos tecnológicos de la red de cámaras de seguridad, avaluado en más de tres millones de pesos.

La alcaldesa **Carmen Castillo** condenó estos hechos e indicó que se adoptarán nuevas medidas de seguridad en el principal recinto deportivo de nuestra ciudad.

«Con preocupación vemos este

daño que nos están haciendo en nuestro recinto deportivo que no es el único, en estos días vamos en el tercer robo, un daño enorme que nos están haciendo. La primera vez nos robaron las cañerías de cobre, lo que fue un daño de alto monto; una intención de entrar a los camarines antiguos, y éste del sábado recién pasado, en la madrugada, donde en-

traron a un lugar sensible para nosotros que tiene que ver con cámaras de seguridad, lo que significa un monto de más de tres millones de pesos», sostuvo la edil.

Es por esto que desde el municipio sostuvieron que se tomarán medidas para reforzar la seguridad en el Estadio Municipal, «las medidas van a ser intensificar todo lo que es seguridad que tiene que ver con luminarias que se encienden con los movimientos y



Este es el tercer acto delincuencia que se registra en el Estadio Municipal en tan sólo unas semanas.

alarmas, todo esto es poco de lo que necesitamos de los vecinos y vecinas, ojalá hagan las denuncias si ven algo irregular, tenemos que parar la delincuencia y eso es junto con la comunidad».

Asimismo, Castillo dijo que todos los

anteriores de este robo fueron entregados a Carabineros para buscar a los delinquentes que cometieron este robo. «Está todo entregado a Carabineros y esperamos que podamos tener información, llamamos a quien tenga datos a denunciarlo».

## Internos de Los Andes cuentan con nueva herramienta laboral para reinserción

Un curso de 'e-waste', o basura tecnológica, aprobaron 19 personas privadas de libertad del Centro de Cumplimiento Penitenciario (CCP) de Los Andes. Esta nueva capacitación, a cargo de la OTEC Isolution Capacitación, les permitirá trabajar de forma independiente una vez que recobren la libertad.

El curso, que comprendía 120 horas pedagógicas y que permitirá que los internos puedan desempeñar, entre otras labores, la de armado y desarmado de computadores, llegó a su fin este jueves cuando se realizó la ceremonia de certificación en la unidad penal del Aconcagua.

La iniciativa responde a una política de reinserción laboral impulsada por Gendarmería y que

• **Durante este semestre se efectuarán una serie de talleres en distintas unidades penales de la región, entre ellas: instalaciones eléctricas, masoterapia y barbería.-**

cuenta con el apoyo de Sence y otras entidades públicas y privadas.

El jefe de la unidad andina, teniente coronel **César Farías Donoso**, destacó que como unidad han concentrado los esfuerzos en disponer de alternativas para capacitar a la población penal.

«En el CCP de Los Andes nos hemos preocupado de dar herramientas, cursos, talleres a la población penal para que, una vez egresados del establecimiento, no vuelvan al mismo mundo. Se ha visto una gran motivación, un gran interés, de la población penal aprove-

chando estas instancias. Todo en fin de una reinserción, un cambio en sus vidas y poder desarrollarse en lo personal y en lo familiar también».

Por su parte el encargado de dictar las clases, **Juan Pablo Ortega**, detalló lo enseñado durante el curso impartido, de lunes a viernes, durante cerca de un mes.

«Se vieron distintos elementos, partiendo por lo que es una estructura básica de un computador, características, formas y funciones, instalación y carga de sistema operativo, reparación, mantenimiento y pasando por el proceso de lo que es la parte de reciclaje, de



Un total de 19 internos del CCP de Los Andes aprobaron el curso de 'e-waste' o basura tecnológica, que les permitirá trabajar de forma independiente una vez que recobren la libertad.

qué forma podemos sacar partes y piezas para reutilizarlas.

«Este curso los habilita a ellos para trabajar en una empresa de reciclaje, crear una empresa de reciclaje o trabajar en alguna empresa dedicada a la mantención, reparación o configuración de computadores», agregó el profesor.

**Manuel Jesús Moya** fue uno de los 19 alumnos que este jueves recibió su cer-

tificado. El privado de libertad sostuvo que «cuando uno toma estos cursos, para que el día de mañana podamos trabajar de manera independiente, podamos tener nuestra microempresa y darle vuelta la mano al destino. Esto es algo para que podamos comenzar a construir, a no cometer los errores, las cosas que pasaron en

nuestras vidas y empezar a ser una mejor persona».

Durante el segundo semestre se efectuarán una serie de iniciativas laborales en distintas unidades penales de la región, entre las que se encuentran: instalaciones eléctricas, masoterapia, barbería y manipulación de alimentos. Esto permitirá continuar capacitando a los privados de libertad de la región.

## Con delegaciones de Argentina se estará desarrollando torneo internacional de voleibol

Este 11, 12 y 13 de agosto se desarrollará el torneo internacional de voleibol en San Felipe que reúne a equipos masculinos y femeninos de la categoría sub 17. El torneo se jugará en los gimnasios Arturo Prat y del Liceo Corina Urbina, además de la Sala Samuel Tapia Guerrero (sala múltiple).

La alcaldesa **Carmen Castillo** sostuvo que «estamos muy felices de anunciar esta copa internacional de voleibol en la que vienen delegaciones de Argentina, de San Luis, específicamente, y también vienen de Santiago. Todos los que van a jugar son los mejores que van a competir y espera-

mos que sea una actividad muy bonita, van a ser llevadas en tres lugares de nuestra comuna, el gimnasio del Liceo Corina Urbina, la Sala de Uso Múltiple (sala Samuel Tapia Guerrero) y el gimnasio Arturo Prat, el 11, 12 y 13 de agosto».

Torneo internacional que se enmarca dentro de las actividades del mes aniversario de San Felipe y que tiene el plus de recibir a equipos de Argentina. «Dentro del marco de nuestro mes de cumpleaños estamos recibiendo a equipos de muy buena calidad y esperamos que podamos disfrutar de un evento de mucha calidad que es realmen-

### • Certamen se llevará a cabo en tres gimnasios durante este fin de semana.

te importante», indicó la edil.

Por su parte, Silvio González, coordinador de la Asociación de Voleibol destacó la oportunidad de realizar este torneo en San Felipe, esperando que sea la primera versión de un evento de estas características.

«Primero que todo este es un sueño logrado, llevamos muchos años intentando realizar esta copa internacional, que participen equipos extranjeros, cuesta mucho que ellos viajen a participar con nosotros, pero se dio la instancia, lo propusimos a

la alcaldesa y nos facilitó todos los recursos y recintos que necesitamos para poder desarrollarlo», comentó el entrenador.

«Ojalá sea la primera versión de la copa internacional, ojalá siga en el mes aniversario de la ciudad, la asociación de voleibol juega a nivel nacional y culminar con este evento es el sueño para cualquier chico», agregó.

Junto con esto, González agradeció las gestiones realizadas por el municipio que permiten traer a delegaciones extranjeras y de otras ciudades del país.

«Nos permitió ha-



Este fin de semana se llevará a cabo torneo internacional de voleibol en San Felipe. (Imagen referencial)

cer una invitación de un nivel alto para que los equipos vengan a participar, esto tiene un alto costo y para las delegaciones argentinas tiene o costo, los estamos financiando entre la Municipalidad, la asociación y las personas, papás y mamás de los chicos para que puedan acceder a la competencia. Hay equipos de Rancagua, La Serena, varrios de Santiago, nuestros representantes y los equipos

de Argentina, son 6 equipos en dama y 6 en varones», añadió.

Finalmente, la alcaldesa Castillo precisó que para los vecinos que deseen presenciar estos encuentros deportivos, la entrada es totalmente gratuita. «Invitamos a la comunidad a participar de esta actividad tan entretenida que es esta copa internacional de voleibol, todo gratuito, vayan con la familia para que lo disfrutemos», cerró.

Hora Fácil en Cesfam Centenario

## Habilitan número telefónico para agendar atención de morbilidad médica

Con el objetivo de dar respuesta a los numerosos llamados por parte del público usuario de la comuna, el Cesfam Centenario habilitó una plataforma de agendamiento de prestaciones médicas denominada 'Hora

Fácil'. La línea está destinada a quienes requieran atención de morbilidad al número **800 432 333**.

**Carlos Inzunza**, jefe SOME del Cesfam Centenario, explicó el funcionamiento. El profesio-

nal detalla que este número es exclusivamente para agendar horas de morbilidad médica, y no para otros controles o urgencias. «Es de exclusividad para solicitar horas de morbilidad médica, una vez mar-

cando el número telefónico y colocando tu Rut, se otorgará automáticamente una hora para los usuarios del Cesfam Centenario, Cecosf Juan Pablo II y Posta Río Blanco».

**Gloria Muñoz**, directora del Cesfam Centenario, agregó que 'Hora Fácil' está pensada para acercar la atención a las personas: «Para solicitar hora cuando tengan un resfrío, un problema estomacal, algún dolor, consultas que no tengan que ver con controles de enfermedades crónicas que ya están previamente programadas».

Diversas acciones se están realizando desde el Departamento Municipal de Salud

La línea 800 está operativa de lunes a viernes entre 07.30 y 09.30 horas.

en Los Andes. El alcalde **Manuel Rivera** visitó el Cesfam para probar esta plataforma y revisar su funcionamiento automático: «Es una buena noticia en materia de salud, siempre estamos empeñados en mejorar la atención, las personas van a poder llamar desde las 07.30 hasta las 09.30 para agendar atenciones durante el mismo día».

La línea 800 está operativa de lunes a viernes entre 07.30 y 09.30 horas. Desde el centro de salud también señalaron que quienes tengan su hora agendada y no puedan acudir, la plataforma también da la posibilidad de devolver o anular esa cita, con el fin de poder otorgar ese cupo a otra persona que lo requiera.

## Un éxito celebración del 'Día del Niño' por parte de la barra de Unión San Felipe

Con un balance más que positivo terminó la actividad de celebración para niños y niñas en la **Villa Los Álamos**, la cual estuvo a cargo de tres agrupaciones de la **Barra de Unión San Felipe** y que tuvo una asistencia récord de cerca de 200 pequeños que llegaron a disfrutar este domingo, desde las 12:00 hasta las 19:30 horas, y que además contó con la presencia de un jugador del Uní Uní.

La jornada, que tuvo música en vivo, consistió en juegos inflables, campeonatos de Taca-taca y camas saltarinas. Posteriormente seguir con las competencias de sillas musicales, el huevo en la cuchara y dominadas de fútbol, para finalizar con la entrega de bolsas de dulces, juguetes y completos para los pequeños, en esta actividad que estuvo a cargo de **'Los del Valle'**, **'Los del Encón'** y **'Los Sanfe-ka'**.

También esta especial celebración estuvo marcada por la visita de uno de los

• **Cerca de 200 niños y niñas llegaron a la Villa Los Álamos para disfrutar su día.-**

jugadores del plantel de honor de Unión San Felipe, **Mario Briceño**, quien estuvo compartiendo con los niños, firmó camisetitas, ayudó a repartir las bolsas de dulces, además de entregar un mensaje de motivación, donde recordó que los sueños sí se hacen realidad.

En relación a esta gran jornada que se vivió en la Villa Los Álamos y la gran asistencia de niños, el representante de actividades de la barra de Unión San Felipe, **Víctor Escobar**, más conocido como **'Mario Longony'**, indicó que *«nosotros iniciamos la actividad a las 12:00 del día con los juegos inflables, los taca-taca, las camas saltarinas y luego seguimos a las 14:00 horas hasta las 19:30 horas en la Villa Los Álamos, pasaje Abel Zapata. Nosotros vimos la contabilidad con las bolsas de dulces que se pudieron reunir, donde contamos 200*

*bolsas de dulces y regalos tuvimos 250, entonces, yo creo que cercano a los 200 niños durante toda la jornada, ya que iban llegando, se iban. Dábamos una bolsita por niño, entonces, por la cantidad de bolsas que hicimos, esos son los niños que llegaron y logramos un record, ya que nunca habían llegado tantos niños como ayer (domingo), donde llegó gente de todo San Felipe».*

También destacó la presencia de menores que llegaron a disfrutar este domingo, asegurando que es un nuevo récord para actividades de este tipo. *«Antes siempre llegaban 100, 50, pero ahora con la tecnología, nos da ese espacio para poder publicar todo lo que son las actividades de la barra de Unión San Felipe, los chiquillos 'del Encón', 'Los Sanfe-ka', 'Los del Valle', tres agrupaciones que nos reunimos y salió todo perfecto.*



Cerca de 200 niños y niñas llegaron a la Villa Los Álamos para disfrutar su día.

*Gracias a ustedes, los medios de comunicación, que se difundió y la gente nos pudo cooperar con la cantidad de dulces que realmente necesitábamos», dijo.*

Escobar también se refirió a las variadas actividades que disfrutaron los menores. *«Estuvieron realizando concursos y ahí se les daba un premio, que consistieron en el juego de la silla musical, campeonato de taca-taca, hicimos dominadas de fútbol, competencia del huevo con la cuchara; puras actividades antiguas que nos hacían a nosotros y ahora hicimos para los chiquillos. Hubo música en vivo con unos cantantes urbanos de acá de la zona, a los cuales se les agradece también, porque vinieron gratis a darle una sonrisa a los niños y expresar se también».*

A su vez, la jornada tuvo su cuota de emotividad con la presencia de Mario Briceño, jugador profesional de Unión San Felipe. *«Los chiquillos estaban contentos, les firmó camisetitas, nos ayudó a repartir dulces, les dio un buen mensaje, de que en el fútbol pueden conseguir un camino mejor para la niñez. Con un mensa-*



La jornada tuvo juegos inflables, entrega de dulces y regalos, música en vivo, entre otras tantas actividades.

*je de que él también fue de población, fue un mensaje muy lindo de que los sueños nunca hay que dejar de soñarlos, que se pueden hacer realidad y la gente se emocionó, sacó aplausos».*

Finalmente, Escobar tuvo palabras de agradecimiento para quienes hicieron posible esta gran actividad para los niños y niñas de nuestra comuna. *«Agradecimientos a don Juan Carlos Gaete, 'Helandos Olguín', 'Italo Vionotti', Patricia Mantzur, Jaime Amar, Patricia Freire, 'Carnicería Aconagua', 'Confitería Kiko', los mismos chiquillos de la barra, vecinos que cooperaron con bailar y dejaron lim-*

*piecito el lugar. También, a mucha gente voluntaria que llegó a pelar tomates, porque también hicimos completada, repartimos más de 100 completos, así que muy alegre, contento. Gracias a Dios también, que nos da fuerza para seguir trabajando por los niños.*

*«Quiero destacar a unos integrantes de la barra, que son Francisco Ibaceta, John Escobar, Víctor Escobar que es quien habla, Teresa Montenegro, al 'Chinito', al 'Santucho', Angelina Lazcano y en especial al negocio 'Don Jonny' de la Vila Los Álamos, que nos facilitó la luz para los juegos inflables, la música, todo», finalizó.*



Víctor Escobar, representante de actividades de la barra de Unión San Felipe, sosteniendo la bandera del club, junto a niños y niñas con su bolsita de dulces.

# Panquehue celebrará el ‘Día del Niño’ este sábado en Estadio Los Libertadores

En medio de la fiesta que se vivió este jueves con el desfile y aniversario número 283 de San Felipe, nuestro medio dialogó con el alcalde de Panquehue, **Gonzalo Vergara**, quien además de invitar a la comunidad para la actividad de celebración del ‘Día del Niño’ este sábado 12 de agosto, adelantó los próximos proyectos que se vienen para la comuna.

En ese contexto, se trata de la celebración atrasada de los más pequeños del hogar, ya que en el Estadio Los Libertadores de La Pirca y desde las 14:00 horas en adelante, se realizarán diversas actividades, tales como juegos inflables, un teatro infantil, además de que los niños puedan subir y recorrer junto al Tren del Recuerdo. La entrada será totalmente liberada para niños y adultos.

A su vez, aprovechando la instancia, el edil se refirió a temáticas que afectan a la comunidad panquehuina y a la del valle en general,

puesto que espera soluciones concretas para la denominada ‘**Ruta de la Muerte**’ (Ruta 60 CH), además de vaticinar algunos proyectos que deberían estar completados antes de fin de año y a principios del próximo.

Respecto a lo que será esta actividad para los menores, el alcalde Gonzalo Vergara señaló que «el próximo sábado vamos a estar con muy buenas actividades en el Estadio La Pirca, desde las 14:00 horas, donde vamos a estar con juegos inflables, vamos a llevar el tren, este tren que estuvo acá en San Felipe también, para que los niños puedan subir al tren. También vamos a estar con una especie de teatro para los niños. Bueno, la verdad es que va a estar muy bonito, yo quiero aprovechar de hacer la invitación para la gente de Panquehue, para que vaya el día 12, donde esto es totalmente gratuito para la gente de Panquehue, para que nuestros niños

• **Alcalde Vergara se refirió además a los próximos proyectos de la comuna, así como las soluciones que espera con la ‘Ruta de la Muerte’.-**

puedan celebrar como corresponde también el ‘Día del Niño’».

Por otro lado, en medio de la celebración de nuestra comuna por su aniversario, Vergara adelantó los proyectos que se vienen y que tienen que ver con Bomberos, Carabineros, APR y déficit habitacional. «Hay proyectos que son importantísimos, de aquí a fin de año tenemos que inaugurar lo que es el Cuerpo de Bomberos de Panquehue, que es la Sexta Compañía, la cual está quedando muy linda; de aquí a fin de año tenemos que cortar la cinta de las 60 casas de la Villa El Escorial, que estuvieron por más de 20 años abandonadas, que es un proyecto emblemático con unas casas preciosas; tenemos que partir ya con la Tenencia, donde estamos a la espera del traspaso de los recursos del Gobierno Regional

para que Carabineros pueda licitar.

«El próximo año, si Dios quiere, debiéramos partir por lo menos con los trabajos de 270 viviendas en Panquehue centro; o sea, vamos avanzando, tenemos todos los estadios iluminados, también seguimos trabajando en un Polideportivo que está a la espera; estamos a la espera también de la remodelación completa del Estadio La Pirca; se inauguró hace un par de semanas una cancha de tenis pública. Hemos avanzado en todas las áreas, creo que es la pega y es el deber del alcalde ver las necesidades, por eso que es importante estar en terreno, porque ahí uno ve las necesidades de los vecinos y sectores de Panquehue.

«Prontamente vamos a partir con la reconstrucción o con el cambio entero de matrices del sector Palomar, proyecto de mil quinientos millones de pesos, donde será alcantarillado también y estamos viendo seis proyectos más que tienen que ver con las APR de Panquehue, que es



Gonzalo Vergara, alcalde de la comuna de Panquehue, invitó a la comunidad para la celebración del ‘Día del Niño’.

tán prácticamente todas con un 90% de avance. Yo espero que de aquí a fin de año podamos sacar más de agua potable para las APR de la comuna», sostuvo.

## RUTA DE LA MUERTE

Finalmente, el edil se refirió a la problemática de la ruta 60 CH, mal llamada autopista y rebautizada como ‘**Ruta de la Muerte**’, donde a raíz de una reunión espera puedan tener prontamente soluciones concretas, tanto mitigantes como a largo plazo. «Por lo menos hoy día tenemos respuesta del MOP, este lunes (ayer) tenemos reunión a las 16:30 de la tarde. Debería haberse hecho en Panquehue, porque nosotros somos los que partimos con este tema, porque es

donde se producen más accidentes hoy en día.

«Espero que por lo menos vengan soluciones concretas, yo pedí dos cosas cuando estuve en el Ministerio, que son medidas a corto a plazo; que son tachas en la ruta, más iluminación, más señaléticas, y lo segundo que es lo más importante, que es que se construyan prontamente las dos vías restantes. Hoy día está expropiado, no es mucho lo que hay que invertir y un enlace para la comuna de Panquehue. Son las cosas que estoy pidiendo yo como alcalde y haciendo como cabeza de esto que es tremendamente importante, que es la ‘Ruta de la Muerte’, ya que es la única autopista de Chile que tiene dos vías y ojo, que no es menor ese detalle», cerró.



**COANIQUEM**  
todo por el niño quemado

**CORONAS DE CARIDAD**

**CANASTILLOS DE NOVIOS**

**SALUDOS A ENFERMOS**

**SALUDOS RECIÉN NACIDOS**

**CONTÁCTENOS GRATIS AL 800 211212**

O A NUESTRA OFICINA REGIONAL SANTA ROSA 269 (INTERIOR), TELÉFONO: 76952377, LOS ANDES

SE VENDE POR TRASLADO

**SEPULTURA**

PARQUE DE AUCO

TRATAR AL CELULAR

+569 88609961

Papeles al día - Precio Conversable

<b>INDICADORES</b>					
IVP	Fecha	Valor	UF	Fecha	Valor
	8/8/2023	37.547,03		08/8/2023	36.030,43
<b>UTM Agosto - 2023: 63.199</b>					

# Roban cámaras de televigilancia recién instaladas en Panquehue

El Concejo Municipal de Panquehue solicitó invitar a sesión ordinaria a representantes de la empresa que ejecutó el proyecto de instalación de cámaras de televigilancia para calles y pasajes de la población Arturo Prat del sector La Pirca en la comuna de Panquehue.

Lo anterior, con el objetivo de conocer su postura y

• **Concejo municipal analiza responsabilidad de empresa que las instaló, ya que fueron sustraídas antes que fueran entregadas a vecinos.-**

responsabilidad en la ejecución del proyecto, ya que una vez instaladas las 12 cámaras, a los pocos días fueron robadas seis de éstas.

Lo anterior fue acordado luego de escuchar los argumentos de la funcionaria encargada del

departamento de Emergencia, **Loreto Vega.**

«Se trata de un proyecto de cámaras de televigilancia, las que fueron instaladas en cuatro puntos estratégicos de la población y lamentablemente el fin de semana posterior a su instala-



El Concejo Municipal de Panquehue decidió invitar a representantes de la empresa que ejecutó el proyecto de instalación de cámaras de televigilancia, para que expliquen qué fue lo que sucedió.

ción, fueron robados dos puntos (6 cámaras) estratégicos de dicho proyecto.

«Se trata de cámaras orientadas en calles principales de la Población Arturo Prat, que cubrían lugares bien estratégicos y es así que sería el motivo por la cual fueron robadas.

«A nosotros nos interesa que la co-

munidad en general esté clara en torno al actuar de la empresa y que obviamente ellos puedan también demostrar que ellos realizaron un trabajo como corresponde, pero que también hubo responsabilidades al señalar que no hubo una entrega del proyecto como corresponde, por lo tanto, es ahí donde

los concejales han solicitado que la empresa se presente y entregue un informe de cómo se ejecutó la obra y los procesos de garantía ante el hecho de robo».

Se trata de un proyecto postulado por la Junta de Vecinos de la Población Arturo Prat al Fondo del 7 % del Gobierno Regional año 2022.

**EL TRABAJO**  
NUEVO PLAN ANUAL BÁSICO  
Acceso diario a Edición JPG durante todo un año  
**\$10.000.-**  
SUSCRÍBETE

Un merecido reconocimiento a nuestros fieles lectores que nos prefieren día a día...

**Te invitamos a seguir estas recomendaciones para prevenir eventuales contagios del COVID-19**

**ist**  
tu mutualidad!

Lava tus manos frecuente

Mantén una distancia física de al menos un metro

De ser posible, quédate en casa

#TodosJuntosCuidándonos

\*MutualidadFiscalizadaPorSuseso

# td trabajo deportivo

por Jorge Vega Oses

Imagen de uno de los partidos en la serie U-9.



Los pequeños pudieron compartir y jugar en el encuentro cestero realizado en Curimón.

## Brillante fue el evento cestero formativo organizado por el Club Árabe

Una actividad en la que se combinó por partes iguales lo deportivo y lo lúdico, fue la que el sábado y domingo recién pasados realizó el Club Árabe de San Felipe en el gimna-

sio Municipal de Curimón.

La cita formativa dirigida a las series U-9 y U-11, contó con la entusiasta participación de niños y niñas de cinco clubes, los que du-

rante prácticamente todas esas jornadas se entretuvieron jugando básquetbol.

La Copa Mini Palestina destacó también por la excelente organización, la que se esmeró por

darle una categoría especial al evento, ya que por ejemplo al momento que los equipos entraban a la cancha, cada jugador era presentado por un locutor oficial, además de ser

recibido por efectos de humo y luces, al más puro estilo NBA, cosa que por cierto llenó de entusiasmo y alegría a cada uno de los competidores.

Los clubes que

llegaron hasta el histórico sector aconcaüino para darse cita en la Copa Mini Palestina, fueron: Árabe, San Felipe Basket, Cangüros Juniors, Águilas y Arturo Prat.

## Sin contratiempos se jugó la fecha dos de los Regionales ARFA

Durante el fin de semana último se disputó la fecha dos de los torneos Regionales de fútbol ama-

teur en las series U-17 y Honor.

Aunque es muy pronto para hablar de favoritos, la se-

gunda fecha permitió empezar a vislumbrar ciertas cosas. La más importante, tiene que ver con el hecho no menor que el nivel de los combinados en ambas categorías es relativamente parejo, cosa que se aprecia en los marcadores relativamente ajustados que se produjeron. Hubo excepciones, pero claramente las diferencias no son tan evidentes.

Dentro de los resultados importantes que arrojó la fecha dos para los combinados de esta zona del valle del Aconcagua, sobresale el categórico



La selección de Llay Llay no vio acción en la pasada fecha del Regional U17.

triumfo de la categoría adulto de Calle Larga (4-1) sobre su similar de Rural Llay Llay. En la categoría Honor también sobresale el 3 a 1 de Santa María sobre Putaendo y la paridad a 1 entre San Felipe y Catemu.

En esta ocasión debido a que las aso-

ciaciones de San Esteban y Los Andes están fuera de competencia, quedaron libres los seleccionados de Llay Llay Centro y Panquehue.

### Resultados U17

San Felipe 0 – Catemu 2  
Calle Larga 2 – Rural Llay Llay 0

Santa María 0 – Putaendo 0

Hijuelas 3 – Rinconada 0

**Adulto**  
San Felipe 1 – Catemu 1

Calle Larga 4 – Rural Llay Llay 1  
Santa María 3 – Putaendo 1

Hijuelas 0 – Rinconada 0

**CRISTIANOS PARA EL SIGLO XXI**

ENCUENTRO  
Radio Encuentro 105.7  
Jueves de 16.00 Hrs. a 17.00 Hrs.

EL TRABAJO  
Diario El Trabajo  
En la Edición de los días viernes

Facebook Cristianos para el Siglo XXI

Por Gastón Fuentes / crucidokus@gmail.com

**CRUCIGRAMA #1177**



Una de sus obras	lZquierdo	Cree en un solo Dios	... Sieveking	Niño	Sable de kung-fu	¿Vinda sueca -oid A pepini
Tomar sol	Medio Congreso					
Famosa rana			Newell's Old Boys		Hermana	
Enfermedad renal	Grupo de doce	Época		Doctores		
Unión Deportiva Española	Que mata					
Flor entérica						
Escherichia	Antigua bicicleta					
Calcutines						
Prueba	Técnica operatoria					
Aire acondicionado	Curvatura					



E	X	P	E	R	I	M			
S	I	R	V	E	T	E			
C	L	A	I	R	E	N			
E	O	G	T	A	L	T			
B	O	I	N	G	M	A	L	L	A
U	S	B	A	R	A	N	C	E	L
N	E	U	M	A	T				
P	A	C	I	F	I				
B	E	L	G	I	C				
I	R	E	A	A					

**Solución #1176**

# GUÍA PROFESIONAL

**Dr. SERGIO ABUAUAD ABO-MOHOR**

**OFTALMOLOGIA Y CIRUGIA OCULAR SAN FELIPE**  
 Lunes, Martes, Jueves y Viernes de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00  
 Salinas 1373, 2º Piso Of. 203 Ed. El Comendador  
 Fono 342512343 342912543

**LOS ANDES**  
**MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y SABADO (09:00 A 12:30)**  
 Edificio Las Rosas - O'Higgins 640  
 Fono 342421902

**TECNOLOGO MEDICO OFTALMOLOGIA**

**TERESA CHACÓN LEÓN**  
 TECNÓLOGO  
 Exámenes de campos visuales computarizado y curva de tensión Tomografía de Coherencia Óptica  
 Lunes, Martes, Jueves y Viernes de 8:30 a 17:00 horas  
**FONASA - ISAPRES PARTICULAR**  
 Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203 Edificio El Comendador  
 Fonos 342912543 - 342512343 San Felipe



especialistas en prevención

[www.ist.cl](http://www.ist.cl)

Merced 565, San Felipe Edificio IST

**34 251 1457**  
**34 259 5500**



**EXAMEN DE OCT TOMOGRAFIA DE COHERENCIA OPTICA**

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203 Edificio El Comendador  
 Fono 342512343 - 342912543 San Felipe

# Horóscopo

por Yolanda Sultana

- **ATENCIÓN EN SANTIAGO:** José Domingo Cañas 386 al llegar a Grecia, Ñuñoa (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
- **ATENCIÓN EN RANCAGUA:** San Martín 822 (72) 239013

- **ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR:** Agua Santa 353, Paradero 4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
- **TWITTER @yolandasultana**



**AMOR:** Llorar sobre lo que no fue no le ayudará a ser feliz, póngase de pie y enfóquese en su felicidad. **SALUD:** No caiga en situaciones que le generan angustia. **DINERO:** No sea orgulloso/a, pida ayuda si lo necesita, ya sea en su trabajo o emprendimiento. **COLOR:** Celeste. **NÚMERO:** 14.



**AMOR:** Una buena amistad será un apoyo fundamental en la vida, no la desperdicie. **SALUD:** Aproveche de cuidarse aunque usted se sienta bien. **DINERO:** La precaución es primordial al iniciar un negocio, tenga claro el riesgo que corre en todo momento. **COLOR:** Naranja. **NÚMERO:** 4.



**AMOR:** Desatender a la pareja puede terminar generando un quiebre. Tenga más cuidado con los detalles. **SALUD:** No descuide las recomendaciones médicas. **DINERO:** Analice si tiene posibilidades de iniciar algún emprendimiento que le aumente los ingresos. **COLOR:** Salmón. **NÚMERO:** 16.



**AMOR:** Las personas poco a poco se van amoldando, así es que no piense que las cosas no funcionarán. **SALUD:** Es necesario que calme el andar o terminará colapsando. **DINERO:** Busque la forma de aumentar su productividad. **COLOR:** Rojo. **NÚMERO:** 12.



**AMOR:** Cuidado con no estar poniendo la atención debida a su pareja. **SALUD:** El cuidado diario es importante y esa es su responsabilidad. **DINERO:** La capacitación constante es vital si es que sus objetivos a futuro son crecer y escalar en el trabajo. **COLOR:** Gris. **NÚMERO:** 7.



**AMOR:** Su corazón debe estar completamente sano para recibir a esa nueva persona en su vida. Ya es hora de volver a sonreír. **SALUD:** Quiérase más, eso ayuda mucho a la salud emocional. **DINERO:** Con perseverancia saldrá adelante. **COLOR:** Ocre. **NÚMERO:** 18.



**AMOR:** Enfóquese en lo bueno que la vida le ha dado, dese cuenta todo lo que tiene para ser feliz. **SALUD:** No se alimente con tanta comida chatarra. **DINERO:** En lo posible evite pedir dinero prestado a no ser que sea extremadamente necesario. **COLOR:** Blanco. **NÚMERO:** 9.



**AMOR:** La vida es un ciclo y se debe ir adaptando a medida que este se va moviendo al correr del tiempo. **SALUD:** Cuidado con los accidentes. **DINERO:** En lugar de complicarse por una situación económica complicada es mejor que se ponga a buscar soluciones. **COLOR:** Negro. **NÚMERO:** 1.



**AMOR:** No debe permitir que su pareja trate de controlarla/o, eso no es sano para una relación armoniosa. **SALUD:** No le vendría mal realizar algo de deporte. **DINERO:** Todos los recursos extra deberá guardarlos para los tiempos malos. **COLOR:** Violeta. **NÚMERO:** 27.



**AMOR:** Su felicidad depende mucho de las decisiones que toma, así es que culpar a los demás no es justo. **SALUD:** El autocontrol es vital para no tener problemas a futuro. **DINERO:** Es recomendable mejorar su desempeño en el trabajo. **COLOR:** Marengo. **NÚMERO:** 26.



**AMOR:** Ceder un poco no es sinónimo de debilidad en la relación, eso ayuda a una convivencia más armoniosa. **SALUD:** Cuidado con la influenza estacional. **DINERO:** Nunca pase por encima de nadie en su trabajo, uno nunca sabe las vueltas del destino. **COLOR:** Amarillo. **NÚMERO:** 25.



**AMOR:** El vivir es el mejor regalo que hay y eso lo/a debe tener con el corazón hinchado de felicidad. **SALUD:** No se deje llevar por su mal carácter. **DINERO:** No se cierre a otras alternativas para generar ingresos, tiene oportunidades que debe aprovechar. **COLOR:** Lila. **NÚMERO:** 8.

# Con Marcianeke celebraron Día del Niño en Las Cuatro Villas el domingo

Una multitudinaria celebración del Día del Niño se llevó a cabo este día domingo en el sector de 'Las Cuatro Villas', donde las niñas y niños pudieron disfrutar de un campeonato de baby fútbol, las niñas realizaron un desfile de moda con ropa reciclable, hasta llegar al broche de oro, el cantante urbano 'Marcianeke'.

Nuestro medio conversó con la secretaria de la junta de vecinos de Villa

Industrial calle Ducó-Bueras, **Sandra Díaz**, quien estaba muy contenta con el resultado de la actividad.

- **¿Cómo estuvo la celebración del día del niño?**

- Mire, estuvo espectacular, nosotros nunca pensamos que iba a ser tan bonita ni tan concurrida, así es que estuvo espectacular todo. No hubo ningún problema, harta concurrencia de niños, de papás, de mamás; muy lindo

todo, empezando por el cuadrangular de los niños.

- **¿En qué consistió la actividad?, porque se ven fotos donde aparece un escenario.**

- Lo que pasó es que sumó 'El Sureño', él estaba de cumpleaños justamente ese día y llevó artistas para que le cantaran ahí a los niños, los entretuvieran, llevó monitos, animadores, de todo. Empezó esta actividad a las 11 de la mañana con el fútbol de los niños, un cuadrangular cortito y de ahí los premiaron a todos, no dejaron a nadie afuera, y después de eso se pasó al escenario donde ahí las niñas desfilaron con sus respectivos vestiditos hechos con cosas reciclables, y después vino el show de los cantantes urbanos de acá y al último estuvo el Marcianeke, eso lo trajo 'El Sureño'.

- **¿Esa fue una sorpresa?**



Las niñas protagonizaron un glamoroso desfile de modas con vestidos confeccionados con material reciclable.



El Cantante urbano Marcianeke presente también en esta celebración.

- Sí, fue una tremenda sorpresa, él estuvo en vivo acá, así es que todos felices, estaba lleno, repleto, primer año que se hace algo tan grande como esto.

- **¿Cómo logran sumar al Sureño en la actividad tan importante para los niños, estaba de cumpleaños?**

- Lo que pasa que él vivió ahí cuando él vivió ahí cuando él vivió, entonces ahora como estaba de cumpleaños, quería hacer su cumpleaños junto con ellos y como sabía de la actividad se quiso sumar.

- **¿La actividad fue en Villa Industrial?**

- En calle Dardig-

nac, entre las dos villas.

- **¿Qué reflexión le queda de todo esto, que se puede realizar actividad con los niños?**

- Se puede, se puede, los niños tienen hartas ganas de hacer cosas, que les hagan actividades, fútbol, que a las niñas las hagan participar, porque ellas se sintieron unas reinas ese día; o sea, ellas tienen hartas ganas de participar. A mí me va ayudar en este caso Ronald, para hacerles fútbol, entrenar a los niños, a las niñas igual si quieren, porque usted sabe ahora las niñas también juegan; en eso vamos a empezar, vamos a

buscar actividades para las niñas y así para ir sacándolos de todo el entorno, para que no estén en la calle haciendo puras cosas, entonces eso es lo que queremos.

- **¿Quedaron contentas como directiva con la actividad, ya planificando algo?**

- Sí, planificando ya para el '18 de septiembre', hacerles juegos de yincana, que conozcan qué son los trompos, volantines, porque los niños ahora conocen lo que es celular nada más. Queremos llevarlos a los juegos antiguos.

Al finalizar y realizar un balance, dijo que fue una actividad 100% positiva para los niños.



## CAMIÓN GRÚA CAMA

PARA TRANSPORTE DE VEHÍCULO  
CAMIÓN GRÚA - ARRIENDO MINI EXCAVADORA

ANALIZADOR DE RED ARMÓNICOS, MEDICIÓN DE TIERRAS Y GEOELÉCTRICO  
Montaje e Instalación Eléctrica A.T.B.T., Bomba Superficie y Pozo Profundo

<ul style="list-style-type: none"> <li>• Postación</li> <li>• Montaje Industrial</li> <li>• Traslado de maquinaria</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>• Trabajos en altura máxima 18 Mts.</li> <li>• Letreros propaganda y otros</li> <li>• Podas</li> <li>• Contenedores</li> </ul>
---	---

Certificado por



**FONOS: 34 2 514471 - 34 2 512759**

**FREIRE 227 - SAN FELIPE**





Monitos participando de la actividad del Día del Niño